

Obermenzinger Gymnasium

Jahresbericht
2018/2019



Schüler bauen Schule für Schüler

Im September 2017 begannen zehn Schüler des Obermenzinger Gymnasiums im Rahmen des Projektseminars 2017/19 das Projekt „Schüler bauen Schule für Schüler“. Denn in vielen Gegenden Afrikas sind noch immer viele junge Menschen von einer guten Schulbildung abgeschnitten. Dem wollten die Seminarteilnehmer entgegenwirken und

klimatischen und bildungstechnischen Anforderungen gerecht wird und auf regional verfügbares Baumaterial zurückgreift.

Partner für die Umsetzung ist der in Nürnberg eingetragene, gemeinnützige Verein Hawelti e.V. Ein großer Vorteil dieser Zusammenarbeit ist, dass die zweite Vorsitzende aus Nordäthiopien stammt und dadurch so-

den Bau

- des Hauptgebäudes mit vier Klassenräumen und einem Lehrerzimmer,
- des Nebengebäudes mit einem Raum für die Vorschulkinder und einem Multifunktionsraum
- einer Regenwasserzisterne zum Sammeln von Regenwasser, das mit Hilfe eines



den Schülerinnen und Schülern der Elementary School Endayesus eine Schule bauen. Es handelt sich um eine Schule, in der der Unterricht aktuell noch im Freien unter Bäumen stattfindet. Ziel des Projekts ist die Planung, der Bau und die Finanzierung einer energie- und wasserautarken Schule in Endayesus (Nordäthiopien), die allen geographischen,

wohl über persönliche Kontakte als auch vor allem über Sprachkenntnisse verfügt. Wichtig ist, dass sowohl die Schule, das Schulamt und vor allem die Eltern in dieses Projekt eingebunden sind. So konnte sich die Projektgruppe sicher sein, dass alle hinter diesem Projekt stehen.

Das Gesamtprojekt, an dem das Projektteam arbeitet, umfasst

Bio-Sandfilters zu Trinkwasser gefiltert werden soll und zur Bewässerung eines Gartens dienen wird,

- von Komposttoiletten und
- der Energieversorgung mit Hilfe von Windkraft und Photovoltaik.

Ziel ist es, das gesamte Vorhaben bis Herbst 2019 umzusetzen. Der

Bau des Hauptgebäudes wird bis Mai 2019 abgeschlossen sein. Viele weitere Informationen und den aktuellen Stand des Projekts können Sie unserer Homepage aethiopienschule.obermenzinger.de entnehmen.

Thomas Schmalschläger

„DEine Welt – bring’ dich ein!“

Infotag bei der Hanns-Seidel-Stiftung

Am 18. Juli 2018 veranstaltete die Hanns-Seidel-Stiftung zusammen mit dem Eine-Welt-Netzwerk Bayern e.V. den Infotag „DEine Welt – bring’ dich ein!“, an dem etwa 90 Schülerinnen und Schüler teilnahmen. Sie setzten sich in verschiedenen Workshops mit Entwicklungszusammenarbeit und der Frage, wie sie sich selbst engagieren können, auseinander.

Das Obermenzinger Gymnasium beteiligte sich sehr aktiv. So nahm Paula Krumm, Teilnehmerin am Projekt Schüler bauen Schule für Schüler, auf dem Podium an der Diskussion teil.



Als einzige Schule war das Obermenzinger Gymnasium auch mit

einem Stand im Foyer vertreten.

Thomas Schmalschläger

95



12. Münchner KlimaHerbst

Bereits zum fünften Mal nahm das Obermenzinger Gymnasium am Münchner KlimaHerbst teil, der vom 9.10. bis 1.11.2018 stattfand. Das Obermenzinger Gymnasium war mit fünf Veranstaltungen vertreten:

- Energie-Pädagogik im Diskurs – Politische, ökonomische, kulturelle und pädagogische Aspekte,
 - Münchner Schüler bauen für Schüler in Äthiopien,
 - Richtig lüften in der Schule (aber auch zu Hause) – Energieeffiziente Lösungen mit alltagstauglichen Praxisbeispielen,
 - Früchte konservieren mit Sonnenenergie – Dörren und Trocknen im eigenen Garten,
 - Luftkollektoren zum Belüften und Heizen – Einsatzmöglichkeiten von Solarluftkollektoren
- Drei Beiträge sollen nachfolgend ausführlicher vorgestellt werden.

Münchner Schüler bauen für Schüler in Äthiopien

Am 16. Oktober 2018 berichteten Schülerinnen und Schüler der 12. Klasse des Obermenzinger Gymnasiums über ihr Projekt 'Schüler bauen Schule für Schüler'. An der Veranstaltung nahm auch der Vorstand von Hawelti e.V. aus Nürnberg (Projektpartner) teil. Er stellte ergänzend Äthiopien und insbesondere die Gegend um Aksum im Norden Äthiopiens vor. (Siehe S. 94)

